

Befragungen von ehemaligen Inhaftierten aus dem nichtsozialistischen Ausland bekannt wurden bzw. bekannt werden können. Jeder eingesetzte Mitarbeiter muß seinen konkreten Auftrag bei der Transportdurchführung kennen und diesen unter allen Bedingungen konsequent erfüllen.

4. Schlußfolgerungen für eine qualifizierte politisch-operative Sicherung, Kontrolle, Betreuung und den Transport ausländischer Inhaftierter in den UHA des Ministeriums für Staatssicherheit

Die in den Abteilungen XIV vorgenommene Analyse im Verantwortungsbereich muß zur effektiven Lösung der übertragenen Sicherungsaufgaben beitragen. Die gesamte Aufgabenerfüllung ist auf die vorhandenen Schwerpunkte zu konzentrieren.

Ein wesentlicher Schwerpunkt stellen die Ausländer aus dem nichtsozialistischen Ausland dar. In den Abteilungen XIV kommt es in Zukunft verstärkt darauf an, diesen Schwerpunkten durch Spezialisierung und zunehmender Konzentrierung zu bearbeiten.

Folgende Aufgaben sind im Bereich Sicherung und Kontrolle vorrangig zu lösen:

- alle Inhaftierten aus dem nichtsozialistischen Ausland sind als Sicherheitsschwerpunkte zu führen und entsprechend unter ständiger Kontrolle zu halten,
- Sicherheitsschwerpunkte sind notfalls unter Einsatz von Sonderkontrollposten (Standposten vor dem Verwahrraum) schwerpunktmäßig zu sichern,
- Verlegungen der Ausländer sollten so gering als möglich gehalten werden (Wahrung der Konspiration und Geheimhaltung),
- Nutzung aller Möglichkeiten der sozialistischen Gesetzlichkeit zur Aufrechterhaltung von Ruhe und Ordnung in